



---

Marc-Oliver Buck  
**Landespressesprecher**  
marc-oliver.buck@jef-bw.de

## **Mut zur Wahrheit – Geschichte endet nicht an der Staatsgrenze**

Am 23. Januar 2017 hat die Landtagsfraktion der AfD in Baden-Württemberg eine Pressemitteilung veröffentlicht, in der sie die Streichung von Fördergeldern für die NS-Gedenkstätte in Gurs (Frankreich) fordert. Im Haushaltsausschuss wurden dementsprechende Anträge eingereicht. Laut AfD-Fraktionsvize Rainer Podeswa würde dieser Schritt Heranwachsenden ermöglichen, sich auch positiv mit unserem Land und seiner Geschichte zu identifizieren.

„Das ist kein Mut zur Wahrheit, sondern Flüchten ins Vergessen“, so der Landesvorsitzende der Jungen Europäer – JEF Baden-Württemberg, Markus Schildknecht. „Junge Menschen identifizieren sich bereits positiv mit ihrem Land und den Errungenschaften aus Baden-Württemberg, Deutschland und Europa. Da gehört es dazu, dass wir auch der Erinnerung verpflichtet sind, als Mahnung für den Frieden. Unser heutiges Europa ist auch als Antwort auf Terror und Rassismus entstanden.“

Im südfranzösischen Gurs, am Fuße der Pyrenäen, liegen jüdische Deportierte aus Baden begraben. Um ihre Gräber zum 75. Jahrestag der Deportation zu sanieren, reisten Mitglieder der JEF Baden-Württemberg 2015 mit dem Volksbund Deutsche Kriegsgräberfürsorge e.V., Landesverband Baden-Württemberg, nach Frankreich. „Wir können uns unsere Geschichte nicht aussuchen. Gerade Heranwachsende haben einen Anspruch auf Wahrhaftigkeit in unserem Umgang mit der Vergangenheit“, erklärte der Landesvorsitzende des Volksbundes, Johannes Schmalzl.

Die Jungen Europäer-JEF Baden-Württemberg e.V. sind ein proeuropäischer, überparteilicher und überkonfessioneller Jugendverband in Baden-Württemberg und Jugendorganisation der Europa-Union. Die Jungen Europäer zählen dabei im Land rund 950 Mitglieder in 23 Kreisverbänden.